





Los días 29 y 30 de abril se celebró en Vilna (LITUANIA) la reunión de primavera del Comité de la Confederación Europea de Policías *EuroCOP*, de la que ELA-Ertzaintza es miembro desde su creación en el año 2002, y a la que acude como la organización que representa a más policías del País Vasco. A dicho encuentro acudieron representantes de diferentes sindicatos de policía de 27 países europeos en representación de más de 500.000 agentes de diferentes cuerpos de policía europeos.

# Primera sesión de trabajo (martes 29 de abril 2014)

# I. Apertura

Bienvenida a los asistentes y discurso de inauguración del congreso por parte de la presidenta Dña. Anna Nellberg Dennis. La presidenta informa sobre las diferentes visitas realizadas durante el año 2014 tanto a gobiernos como a diferentes instituciones policiales. También hace una breve presentación de los objetivos de EuroCOP de cara a marcar posiciones con las instituciones de Unión Europea.

Asimismo se hace eco de la actual situación de crisis económica que se viene padeciendo en Europa y de cómo los continuos recortes presupuestarios están afectando a los diferentes cuerpos de policía.

A esta reunión de otoño acudimos 35 delegados con derecho a voto de 29 sindicatos de policía europeos, 2 sindicatos en calidad de observadores (sin derecho a voto) y tres miembros asociados a EuroCOP en calidad de invitados (Lituania, Kosovo y Letonia).

Se agradeció la presencia por vez primera de los italianos *Sindicato Unitario Lavoratori Polizia Municipale e Locale* (S.U.L.P.L.) en calidad de observadores.



En la foto de la izquierda, Xabier Purroy -delegado del sindicato ELA-junto con Anna Nellberg Dennis presidenta de EuroCOP. Quien agradeció la visita realizada el pasado año a la sede de ELA en Bilbao.





## II. Discurso de apertura a cargo del Prof. Vytautas Landsbergis

El profesor Landbergis, de 81 años, fue el primer jefe de estado de Lituania tras la declaración de independencia de la URSS en 1991. Landbergis es un intelectual con gran actividad en la política lituana durante casi dos décadas y tuvo un papel destacado en el proceso de recuperación de la independencia de su país. Desde el año 2004 es miembro del Parlamento Europeo por Lituania.

En su discurso de apertura del congreso de EuroCOP, destacó la necesidad de que todas las sociedades tienen que establecer unos límites que regulen las reglas de convivencia entre sus ciudadanos. Sin embargo, desgraciadamente, existe el peligro de las estructuras encargadas de la aplicación de la ley lo hagan de forma injusta o arbitraria. Además de que en una sociedad civil, la policía tiene en sus manos el monopolio legítimo del uso de la violencia; con el riesgo que supone en el caso de aplicarla de forma injusta.

Destacó la dificultad y la enorme responsabilidad que supone la correcta aplicación de la Ley, y a su vez el grave riesgo que entraña la posibilidad de que eso devenga en abusos. Para lo que diferenció el Estado de Derecho vs. La Dictadura de la Ley. Recordó que el Ejército es el encargado de proteger al Estado, y de que la Policía es la encargada de proteger a la Sociedad.

Recordó como en 1990 se impidió a la policía lituana proteger a su sociedad contra los soldados soviéticos y de los paralelismos que podemos encontrar hoy día en la cercana Ucrania. Donde funcionarios de policía ucranianos se pasan al bando ruso.

Por todo ello insistió en recordar el gran deber que tenemos como policías a la hora de defender nuestras sociedades, ya que con ello estaremos defendiendo también nuestros países.

En la foto de la derecha, monumento que hace referencia a la retirada de las tropas soviéticas de Lituania en 1993 y los más de 300.000 ciudadanos exiliados, presos y asesinados por las fuerzas de ocupación.







# III. Bienvenida a los asistentes por parte del NPPSS

El NPPSS es un sindicato lituano que agrupa a policías, bomberos, personal de aduanas y funcionarios de prisiones; y que cuenta con 3900 afiliados. El representante del sindicato explicó a los asistentes la historia del sindicato desde su creación en 2002. Los principales retos que se han encontrado a la hora de proteger las condiciones laborales de los trabajadores y las dificultades a la hora de mantener unas dignas condiciones de trabajo en un momento de graves recortes presupuestarios.



Asimismo destacó que en el año 2014 habían conseguido aumentar entre un 5 y un 8% los salarios de los policías, así como un aumento del presupuesto para los servicios de seguridad. Por último agradeció a los asistentes su participación y asistencia a al presente congreso en Vilna.

# IV. Actas de la reunión de otoño de 2014 en Praga

Se aprobaron las actas remitidas de la reunión de otoño celebrada en Praga (Rep. Checa) en octubre.



ELA-Ertzaintza es el sindicato vasco de mayor implantación en EuroCOP, representando a casi 3.900 agentes de las diferentes policías locales, policías forales y Ertzainas.





# V. Presentación de informe del Comité Ejecutivo

Primeramente, se informó a los asistentes de los temas tratados en el 16 º Congreso Europeo de Policía celebrado en Berlín en febrero del presente año. Donde se tuvo la ocasión de escuchar diferentes ponencias de expertos y representantes políticos. También se trataron temas de legislación, así como estadísticas de delitos y criminalidad. Durante dicho congreso se presentó una feria de material policial en la que se expusieron los últimos avances tecnológicos en la lucha contra el crimen organizado.

En segundo lugar, el Comité Ejecutivo presentó como tema urgente la decisión de SUP (Sindicato Unificado de Policía, España) de dejar de ser miembro de EuroCOP. Dicha organización, con más de 23.000 miembros no había procedido a efectuar el pago correspondiente al presente ejercicio. El problema se generaba al pertenecer D. Mauricio Moya al Comité Ejecutivo de EuroCOP, siendo este delegado del SUP. Finalmente se procedió a una votación en la que quedó decidido expulsar a D. Mauricio Moya, al haber abandonado su sindicato la organización. Se le agradeció su dedicación después de 20 años trabando en la misma. Asimismo el SUP tenía a otro delegado en puesto de auditor, dicho puesto ha sido ocupado por D. Nigel Dennis secretario general de la *Civil Nuclear Police Federation* (Reino Unido).

Por último se presentaron a los asistentes los datos económicos de los presupuestos del año 2013 de nuestra organización, destacando el balance positivo en la cuentas en este momento. Se decidió también excluir de EuroCOP de la *Confederazione Sindicale Autonoma di Polizia* (Italia) por sus reiterados incumplimientos en los pagos afiliativos.



En la fotografía superior, los diferentes miembros del Comité ejecutivo de EuroCOP durante la presentación de los datos presupuestarios.





# VI. Sindicatos policiales construyendo puentes hacia la Igualdad, Inclusión y la Diversidad

Desde la *European Gay Police Association (EGPA)* se presentaron unas dinámicas de trabajo para los asistentes al congreso, bajo el nombre de: "Los sindicatos de policía, levantando puentes hacia la Igualdad, la Inclusión y la Diversidad dentro de los cuerpos de policía".



La EGPA se creó en el año 2004 y en la actualidad cuenta con asociaciones en 12 países europeos, así como en Canadá y en los EE.UU. En el estado español está representada por GAYLESPOL.

Los objetivos de la organización son fomentar el debate y la concienciación publica sobre la diversidad en el puesto de trabajo y en la sociedad, con la finalidad de incorporar el objetivo de la igualdad de todas las personas en las políticas públicas.

Durante esta jornada los participantes trabajamos sobre varios asuntos que tenían que ver con la Diversidad, la Inclusión y la Igualdad.

Finalmente, se nos presentaron las siguientes recomendaciones relativas a estos asuntos:

- Los representantes de los sindicatos de policía deberán hacer frente a las ideas equivocadas que oigan en relación a prejuicios contra las personas diferentes.
- Las políticas de igualdad dentro de cada organización sindical, tendrán en cuenta las especificidades de cada grupo minoritario. El cual debería encontrarse representado dentro del sindicato
- Se promoverá a que los afiliados a los sindicatos participen en iniciativas, se les informe de los diferentes contactos y se apoyará la creación de grupos de trabajo en red.
- Los sindicatos presionaran a las administraciones para que organicen jornadas de formación en cuestiones de igualdad, inclusión y diversidad. Asimismo promoverán la formación de sus propios miembros.



En la fotografía de la izquierda, el holandés Herman C. Renes presidente de la EGPA en un momento de su intervención ante los delegados.





# Segunda sesión de trabajo (miércoles 30 de abril 2014)

# VII. Actividades de EuroCOP 2013-2014

Desde el Comité Ejecutivo se informó a los asistentes de las diferentes iniciativas que se han venido realizando este año en Bruselas y de cómo estas pueden ayudar a las diferentes organizaciones que conformamos EuroCOP a conseguir unos objetivos comunes a todos los policías europeos, como son: Fortalecer la cooperación, defender los derechos de los policías, asegurarnos de estar dotados de unas adecuadas partidas presupuestarias que nos garanticen unos recursos y unas herramientas necesarias para nuestro trabajo diario, tratar de conseguir unos estándares mínimos comunes relativos a todos los diferentes cuerpos de policía...etc.

Por todo ello se destacó la importancia de que nuestra organización haga un trabajo constante en Bruselas de cara a influir en la consecución de los objetivos anteriormente citados.

Asimismo se destacaron varios puntos del programa post-Estocolmo a los que vamos a tener que hacer frente desde los diferentes cuerpos de policía europeos, como son: La amenaza de la ciber delincuencia (desde los delitos económicos hasta el ciber terrorismo), necesidad de adecuar y fortalecer la formación de los agentes, aumentar la coordinación y la cooperación en materia de inmigración.

También se trataron diferentes temas de cara a elaborar una futura política europea común que tenga en cuenta aquellos temas de interés para nuestra entidad, y que aproveche la experiencia de nuestras diferentes organizaciones en temas relativos a políticas públicas del ámbito de la seguridad.

Por último, se informó a los delegados de la aprobación de la solicitud de ingreso a EuroCOP del sindicato escocés *Scottish Police Federation* (SPF) y de su idoneidad para pertenecer a nuestra organización, cumpliendo todos y cada uno de los requisitos exigidos.



## IX. Grupo de trabajo sobre Seguridad y Salud

La representante de *Sindicat de Policies de Catalunya* (SPC) presentó un video titulado "Los Mossos del siglo XXI,el impacto de los recortes en los Mossos". Ver video en el siguiente enlace:

# https://www.youtube.com/watch?v=RfpKdHvVJLY

En su presentación, denunció el estado lamentable que se encuentran varias comisarías, el parque móvil, el vestuario... etc. Asimismo destacó la importancia de la salud laboral como condición básica indispensable de cualquier trabajador de cara poder cumplir con las funciones de su puesto de trabajo.





## X. Presentación de Er.N.E.

El delegado de Er.N.E hizo una breve intervención ante los asistentes en la que denunció la privatización de los servicios públicos de seguridad. En concreto se refirió a la futura Ley de Seguridad Privada del estado español que quiere dotar de mayores atribuciones a los vigilantes de seguridad privados.

Asimismo, se criticaron los recortes presupuestarios que afectan a los diferentes servicios públicos, así como la escasa inversión que desde las administraciones se está haciendo en el rejuvenecimiento de las plantillas de los cuerpos de policía mediante la escasa convocatoria de nuevas promociones.

# XI. Presentación de la A.U.G.C.

D. Juan LIÉBANA, Secretario de Relaciones Institucionales de la *Asociación Unificada de Guardias Civiles* intervino ante los delegados para explicar la dura situación en la que se encuentran los agentes de la Guardia Civil desde la entrada del PP en el gobierno de España. A los prolongados recortes presupuestarios, hay que sumarles la continua amenaza en los derechos fundamentales que como trabajadores de la función pública se están viendo sometidos. Tales como la restricción de derechos fundamentales reconocidos por la Constitución; como son los derechos de reunión, de reivindicación, de manifestación y de libertad de expresión.

Desde el Ministerio del Interior, incluso se ha llegado a plantear la prohibición de que la AUGC pertenezca a EuroCOP. Además de las duras condiciones laborales en cuestión de derechos y libertades, presentaron los escalofriantes datos de un informe realizado por un grupo independiente de psicólogos en los que se mostraba que cada diez días se comete una tentativa de suicidio en la Guardia Civil. Y que cada 25 días se produce el suicidio de alguno de sus miembros.

La AUGC considera que la actual situación en la que se encuentran los miembros de la Guardia Civil, en lo relativo a sus derechos fundamentales y libertades públicas, es sin duda la peor desde la entrada en vigor de Constitución española.

# XI. Elecciones al Parlamento Europeo 2014

Desde el Comité Ejecutivo de EuroCOP se hizo un llamamiento para votar en las próximas elecciones europeas. A finales de mayo 375 millones de ciudadanos europeos podrán ejercer su derecho al voto en las primeras elecciones europeas después del estallido de la crisis. Europa no solo necesita de tratados y de una moneda única, sino que sobre todo necesita de la confianza de sus ciudadanos en un espacio común de convivencia que esté marcado por una mayor proximidad a sus ciudadanos.







Por lo tanto, el Comité Ejecutivo de EuroCOP considera importante el que la ciudadanía ejerza su derecho al voto. Ya que se corre el riesgo de que estas, se conviertan en unas elecciones sin votantes. Donde partidos como el ultraderechista de Le Pen puedan con pocos votos alcanzar una representatividad suficiente como para influir en las políticas que nos afecten a todos los ciudadanos.

Desde EuroCOP se considera que los valores centrales europeos como son la libertad, la democracia y la justicia solo pueden tener cabida si los ciudadanos ejercemos nuestro derecho al voto y juntos asumimos la responsabilidad de una Europa basada en una coexistencia más segura.

# XII. Clausura del comité de primavera de EuroCOP

La presidenta, Dña. Anna Nellberg Dennis, hizo un breve resumen de los temas tratados durante este congreso. Agradeció la organización a los colegas de Lituania, así como la participación en el congreso a todos los delegados de las diferentes organizaciones.

Por último quedo finalizado el congreso y se emplazó a los delegados a la próxima Reunión de otoño de 2014 que se celebrará en la ciudad de Berlin (*Alemania*).

